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Pacto pela Juventude abre inscrições para 
capacitar jovens líderes de favelas do Rio 

Mais de 500 imóveis da União 
em 200 municípios estão em es-
tudo para a possível destinação 
a outros entes federativos, mo-
vimentos sociais e setor privado 
para construção de habitações 
e equipamentos públicos, entre 
outros. Além desses, que estão 
sob gestão da Secretaria de 
Patrimônio da União (SPU), o 
Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS) tem 3.213 imóveis não 
operacionais passíveis de serem 

destinados para outros projetos.
Na segunda-feira (26), o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
assinou o decreto que institui 
o Imóvel da Gente, o Programa 
de Democratização de Imóveis 
da União, durante coletiva de 
imprensa, no Palácio do Planal-
to. O objetivo do governo é dar 
uma destinação estratégica ao 
patrimônio público, com diálogo 
federativo e com a sociedade.
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.
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sobre mim"
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Página 05Página 05

MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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Para delegados do caso, a declaração sobre 
“minuta do golpe” confirma que o ex-presi-

dente tinha conhecimento sobre o documento

Gaúcho triunfa nas 
duplas ao lado do 

colombiano Nicolas 
Barrientos

PF deve incluir na 
investigação a fala de 

Bolsonaro em ato em SP
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Governador tem encontro para ampliar 
relação comercial entre Rio e Portugal

Variedades

CHARGE

COTIDIANO

Em Cascais, Cláudio Castro se reuniu, nesta segunda-feira (26/02), com investidores europeus para aumentar carteira de investimentos

Por AMAURY OLIVEIRA
O ano de 2024 promete para o 

movimento sindical. O Patronal e o 
laboral (trabalhadores), intermediado 
pela superintendência do Trabalho/
RJ – Sr. Alex Bolsas, estão em trata-
tivas para diminuir o fosso existente 
entre as duas representações. O tra-
balhador vai ser o maior beneficiado.

Na reunião de dezembro passado 
na sede da superintendência do tra-
balho, com a participação de vários 
sindicatos laborais inclusive o comitê 

sindical da baixada, referendário um 
seminário com a participação do 
Patronal e Laboral, tendo como tema 
principal as negociações do acordo 
coletivo. Será um passo largo que 
darão para diminuir as diferenças 
históricas que geram impasse nas 
tratativas no mundo do trabalho.

A proposta é ter nesse seminário 
a presença do ministro do trabalho 
Luiz Marinho, Centrais e Sindicais, 
Sindicatos, Firjan e entre outros.

Esse encontro estará em 

Momento Sindical

EM BAIXA

çç Disputa pelo lugar de Moro 
no Senado ganha força com 

provável cassação

EM ALTA

çç

Governo vai destinar 
imóveis da União sem uso 

para habitação popular

Para estreitar e ampliar 
a relação comer-
cial entre o Rio de 
Janeiro e Portugal, 
o governador Cláu-
dio Castro se reuniu, 

nesta segunda-feira (26/02), com 
o prefeito de Cascais, Carlos Car-
reiras, e investidores, na Câmara 
de Comércio do município por-
tuguês. O objetivo é aumentar a 
carteira de negócios com o país 
europeu, gerando empregos e 
mantendo o ciclo de crescimento 
econômico que o estado atingiu 
nos últimos anos.

Em 2023, o Estado do Rio 
registrou um superávit de US$ 
2,7 bilhões com Portugal. As 
exportações fluminenses repre-
sentam cerca de 65% das vendas 
totais do Brasil para Portugal, e 
são focadas na cadeia de petró-
leo, incluindo também ferro e 
aço. Atualmente, o Rio de Janeiro 
é o segundo maior produtor de 
aço do país, com 27% da produ-
ção nacional.

- A corrente de comércio 
entre o estado e Portugal tem 
um enorme potencial. Por isso, 
a ideia é diversificar os produtos 
negociados. Nas conversas com 
empresários e autoridades portu-
guesas, tivemos a oportunidade 
de entender como podemos apro-
veitar os benefícios do mercado 
europeu, e também de pensar 
estrategicamente para atrair mais 
investimentos para o Estado do 
Rio - ressaltou o governador.

O Estado do Rio de Janeiro 
é sede de algumas das mais 
importantes empresas por-
tuguesas, como TAP; Galp 

Energia; Millennium BCP 
(maior banco privado de Por-
tugal); Bluepharma; Grupo Pes-
tana; Hotéis Porto Bay; Vila 
Galé Hotéis; além de escritó-
rios de engenharia.

Parceria cultural
Na reunião, o governador 

reforçou os laços culturais e 
turísticos entre o Estado do 
Rio de Janeiro e a cidade por-
tuguesa. Em 2023, foi assinado 

um acordo de cooperação entre 
o Governo do Estado e a Prefei-
tura de Cascais para promover a 
troca de conhecimentos e opor-
tunidades entre as duas cidades.

- É fundamental dividirmos as 

nossas riquezas culturais. Essa 
relação internacional é impor-
tantíssima para todos nós. O Rio 
de Janeiro é um grande portifólio 
do Brasil. Por isso, precisamos 
mostrar esse nosso potencial 

para o mundo. O Rio e a cidade 
portuguesa são semelhantes 
pelas suas belezas e por serem 
cidades eficientes, conectadas 
tecnologicamente e sustentáveis 
- destacou Cláudio Castro.

 Governador Cláudio Castro tem encontro de negócios com o prefeito de Cascais, Carlos Carreiras, e investidores. (Vitor Chi)

consonância com um novo 
momento que o sindicalismo nacio-
nal está buscando no sentido de 

achar caminhos para não impactar 
de forma negativa, com os avanços 
de novas tecnologias.

Amaury Oliveira – Jornalista do Gazeta Rio, Alex Bolsas – Superintendente do Ministério do Trabalho/RJ, Sérgio 
Bruno – Sindicato dos Vigilantes, Paulo Tomé e Wesley Anacleto – ambos do Sindicato dos Comerciários.

O ministro do Supremo Tribu-
nal Federal Alexandre de Moraes 
alertou as forças democráti-
cas que não devem baixar sua 
guarda para não receberem um 
novo golpe, e pediu o fortaleci-
mento da democracia. 

As declarações surgem na 

esteira do ato bolsonarista do 
último domingo (25), quando 
eles agitaram bandeiras do Brasil 
e de Israel no protesto convo-
cado pelo ex-ocupante do Palá-
cio do Planalto para se defender 
das acusações de tentativa de 
golpe de Estado que a cada dia 

se agravam. O evento lotou a 
Paulista, segundo relatos. 

Moraes ainda comparou a 
“batalha” atual à luta recente 
entre o ex-BBB Kleber Bambam 
e o ex-lutador Popó. “Nós não 
podemos nos enganar. Nós não 
podemos baixar a guarda... Não 

podemos dar uma de [Kleber] 
Bambam contra Popó – que 
durou 36 segundos. Nós temos 
que ficar alertas e fortalecer a 
democracia. Fortalecer as ins-
tituições e regulamentar o que 
precisa ser regulamentado”, 
disse Moraes durante a palestra 

de abertura do ano letivo na 
Faculdade de Direito do Largo 
São Francisco, da Universidade 
de São Paulo (USP), nesta segun-
da-feira (26), conforme citado 
pelo G1. 

Popó e Bambam enfrenta-
ram-se no ringue durante o 

Fight Music Show 4, realizado 
na Vibra São Paulo. Conforme 
antecipado, o ex-campeão 
mundial de boxe por quatro 
vezes superou seu adversário, 
o ex-participante do Big Bro-
ther Brasil, ao derrubá-lo com 
dois ‘knockdowns’.

Moraes alerta que forças democráticas não 
devem “baixar a guarda” após ato de Bolsonaro
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Já estão abertas as inscri-
ções para 600 vagas do 
projeto Pacto pela Juven-
tude, programa da Secre-
taria Especial da Juven-
tude Carioca (JUVRio) em 

parceria com a Organização das 
Nações Unidas para a Educação, 
Ciência e Cultura (Unesco), com 
foco na qualificação de jovens 
de 15 a 29 anos em participa-
ção social e liderança comuni-
tária. O projeto oferece auxílio 
financeiro de R$ 400 para que, 
durante seis meses, moradores 
das regiões contempladas sejam 
orientados em como impactar 
positivamente suas realidades 
e multiplicar conhecimentos. 
Para participar, basta preencher 
o formulário disponível nas redes 
sociais da Secretaria até o dia 10 
de março.

Desde que foi lançado, em 
julho de 2022, o Pacto pela 
Juventude já realizou mais de 
500 ações territoriais e bene-
ficiou mais de 1.240 jovens 
cariocas de favelas como Roci-
nha, Cidade de Deus, Vidigal, 
Complexo do Alemão, Maré, 
Jacarezinho, Nova Holanda, 
São Carlos, Caju, Providência 
e muitas outras.

O Pacto pela Juventude é um 
projeto desenvolvido em três 
diferentes etapas. Na primeira, 
são realizadas as oficinas forma-
tivas e ações de multiplicação de 
conhecimentos. Em seguida, os 
jovens vão a campo para conhe-
cer a realidade das favelas onde 
moram para as pesquisas ter-
ritoriais. Por último, o projeto 
final e o plano de trabalho são 
desenvolvidos pelos alunos que 
pensam em estratégias práticas 
para amenizar ou solucionar pro-
blemas corriqueiros ou questões 
de cunho social relacionadas às 
trilhas formativas propostas.

Pacto pela Juventude abre inscrições para 
capacitar jovens líderes de favelas do Rio 

Cidade

A seleção priorizará jovens 
do banco de oportunidades 
do projeto que atendam, pelo 
menos, um dos seguintes cri-
térios: que não trabalham e 
não estudam; negros; mem-
bros de famílias com renda 
mensal de até três salários 
mínimos; membros de famílias 

beneficiárias de programas 
de transferência de renda; 
inscritos no Cadastro Único 
(CadÚnico); mães; egressos 
do sistema socioeducativo; e 
egressos do sistema prisional. 
Após serem escolhidos para o 
projeto, os jovens serão inse-
ridos nas seguintes trilhas de 

conhecimento do Pacto pela 
Juventude: Cultura, Esporte 
e Sustentabilidade.

Mais de 20 mil jovens foram 
impactados no Pacto Pela 

Juventude
Projeto reconhecido inter-

nacionalmente pelo Fórum da 

ONU de Nova York e do Y20, 
grupo jovem do G20, o Pacto 
pela Juventude impactou 
mais de 20 mil jovens em toda 
cidade, levando conhecimentos 
e práticas sustentáveis alinha-
das com a Agenda 2030 da ONU 
para a juventude e seus pon-
tos de contato, como família, 

vizinhos e amigos. Por meio de 
estratégias eficientes de mul-
tiplicação de conhecimentos 
e participação, além daqueles 
que se formaram no projeto, 
são alcançados milhares de 
outros jovens que passam a 
compreender a importância do 
exercício da colaboração.

O Pacto pela Juventude está com 600 vagas abertas - Fabio Motta/Prefeitura do Rio

Foto: Reprodução/ TV Globo

Estudantes precisam assistir aula sentados em caixotes de feira. Reprodução

Alunos de escola do 
Complexo do Alemão 
precisam sentar em caixotes 
para assistir às aulas

União e Prefeitura do Rio 
fecham acordo para restauração 
da Estação Leopoldina

Por Fernanda Graell, Karol 
Caparelli, RJ1 

Estudantes do quarto ano 
de uma escola no Complexo do 
Alemão estão tendo que utilizar 
caixotes para sentar em salas 
de aula, por falta de carteiras. 
Além disso, faltam professores 
e uniformes ainda não foram 
entregues para as crianças que 
estudam na escola municipal 
Rubens Berardo.

“Eu recebi um vídeo das crian-
ças sentadas num caixote. por 
falta de cadeira, mesa. e como 
tinha muito suporte, chegaram 
crianças novas na sala de aula, 
e não tinha mesa, não tinha 
cadeira pra poder acomodá-
-las”, contou Julia Borges, mãe 
de um aluno.

Ela diz que professores e fun-
cionários fazem o que podem 
para contornar a falta de estru-
tura. Em alguns momentos, 
não há aulas devido à falta de 
professores.

“Eu acho inadmissível. inad-
missível. Eu acho que a escola 
está totalmente abandonada. 
Então, eu peço que olhem pela 
escola, deem uma assistência à 
escola, porque até os funcioná-
rios tão lutando contra a maré”, 
disse ela.

Julia foi a única mãe que 
quis falar sobre o assunto. Ela 

afirmou que gostaria de ver mais 
mobilização dos funcionários, e 
cobrou providências da prefei-
tura para que os alunos tenham 
direito à educação.

“Eu fiquei revoltada em ver 
isso. Pena que tem mães que 
não conseguem vir e falar o 
que tem que falar, brigar na 
escola da porta da escola, com 
funcionários que não têm o 

que fazer, não tem como ter 
voz. entendeu? Nós, pais, que 
temos voz”, finalizou.

Procurada, a Secretaria disse 
que as carteiras novas já chega-
ram na escola municipal Ruben 
Berardo nesta segunda-feira. 
O secretário Renan Ferreiri-
nha, de acordo com o jornalista 
Edimilson Ávila, considerou a 
situação “um absurdo”.

Por Erick Rianelli, RJ1

A União e a Prefeitura do 
Rio de Janeiro fecharam um 
acordo para o município assu-
mir o prédio da antiga Estação 
Leopoldina. O acordo foi assi-
nado na manhã dE segunda-
-feira (26), no Palácio do Pla-
nalto, em Brasília.

O acordo foi assinado pelo 
prefeito Eduardo Paes, o presi-
dente Lula e a ministra Esther 
Dweck, da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos. Assim, o 
Governo Federal passa para o 
município a gestão do terreno 

de 114 mil metros quadrados, 
onde fica a estação.

Segundo Paes, o prédio deve 
ser usado por institutos fede-
rais. Na parte de trás da estação 
devem ser construídos um cen-
tro de convenções e a Cidade do 
Samba 2, destinada a abrigar os 
barracões das escolas de samba 
da Série Ouro, e um empreen-
dimento do programa Minha 
Casa, Minha Vida. As obras 
acontecerão em parceria com 
a iniciativa privada.

 “Na prática, a gente passa 
a ter responsabilidade sobre o 
espaço e a gente já apresentou, 

no passado, um projeto em que 
se em que se previa a reforma 
do próprio prédio da estação”, 
afirmou o prefeito.

“A ideia é que seja ocupado, 
por exemplo, por escolas téc-
nicas do Governo Federal. A 
gente quer fazer um centro de 
convenções, em parceria com o 
setor privado, ao lado do prédio 
antigo. E, na parte de trás, um 
conjunto habitacional do Minha 
Casa, Minha Vida e a Cidade do 
Samba 2. Essa é a direção que 
a gente vai caminhar. Agora 
é detalhar projetos e avançar 
nisso”, disse Paes.

Governo Federal passa para o município a gestão do terreno de 114 
mil metros quadrados, onde fica a estação. Eduardo Paes preferiu não 

dar um prazo para a entrega do projeto.
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COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

Estrada que liga Rio Claro a Mangaratiba pode ser 
federalizada e desafogar a Serra das Araras

O ex-governa-
dor Pezão e 
o deputado 
federal Dr. Lui-
zinho consegui-
ram encontrar 

uma saída para os constantes 
engarrafamentos na Serra das 
Araras. Segundo a Coluna de 
Ricardo Bruno, do jornal Agenda 
do Poder, em articulação com 
ministro dos Transportes, Renan 
Filho, os políticos conseguiram 
obter a federalização da estrada 
da Serra do Piloto, que liga Rio 
Claro a Mangaratiba. A intenção 
é reduzir o tráfego na Serra das 
Araras em função do início das 
obras de construção da nova 
pista de descida.

Com aval do governador 
Cláudio Castro, o governo 
federal teria se comprome-
tido a recuperar totalmente a 
rodovia fluminense a fim de 
que se transforme numa alter-
nativa aos usurários da Dutra 
no acesso ao Rio. Com o uso 
exclusivo de carros de passeio, 
a via liga a Dutra a Rio-Santos e 
ao Arco Metropolitano.

“Será uma saída para todos 
os moradores do Sul Flumi-
nense e aos que vem de São 
Paulo com destino ao Rio. A 
ampliação das pistas da Dutra 
na serra tende a deixar a situa-
ção complicadíssima. Será 
importantíssimo para o Rio”, 
comemora Pezão.

Flavio Valle,  Sub-Prefeito da Zona Sul 
aliado ao Prefeito Eduardo Paes, faz 
desabafo nas redes sociais

Obras do Estado para pavimentação 
em Magé atingem mais de 50% 

“Essa foto não é da Alemanha 
em 1941. Ela foi tirada ontem no 
Centro do Rio de Janeiro, onde a 
estrela de Davi foi associada ao 
maior genocídio contra o povo 
judeu da história humana.

Mesmo dia em que estive 
na sinagoga de Ipanema para 
ouvir o relato da Karen e da 
Jade, sobreviventes do ataque 
terrorista do Hamas que matou 
mais de 1400 judeus apenas por 
serem judeus.

Passados 140 dias dos ata-
ques terroristas em Israel, 134 
famílias ainda não podem se reu-
nir por completo porque um de 
seus familiares ainda é mantido 
REFÉM pelo Hamas.

Não dá pra achar normal o 
apoio um grupo terrorista cujo 
objetivo principal é exterminar 
um povo. Mas, como já dizia 
Joseph Goebbels, ministro da 
propaganda de Hitler, “Uma 
mentira dita mil vezes torna-se 
verdade”.

Comentário de Gregorio Duvivier no post do Flavio Valle nas redes sociais

Divulgação DER-RJ

As obras de renovação de 
pavimentação asfáltica em vias 
de Magé, na Baixada Flumi-
nense, ultrapassaram a marca 
dos 50% de intervenções 
concluídas. Executadas pelo 
Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Infraestrutura 
e Obras Públicas, o conjunto de 
melhorias recebeu investimento 
de R$ 51,4 milhões, abrangendo 

53 ruas de 19 bairros do muni-
cípio, um total de 74 km. Até o 
momento, os serviços já foram 
realizados em 22 vias, totali-
zando 34 km de extensão.

– Magé apresenta um poten-
cial enorme para o desenvolvi-
mento econômico do estado, é 
uma cidade que tem muito para 
contribuir com o avanço do RJ, 
seja na geração de emprego e 

renda, seja na oferta de expe-
riências para turistas. Também 
vai possibilitar um escoamento 
mais eficaz para os produtores 
rurais, uma das atividades mais 
importantes para a economia 
do município. Essa é a missão 
do Estado, olhar de forma única 
para todo o RJ e alavancar os 
avanços planejados - enfatiza o 
governador Cláudio Castro.

Brasil tem 184 mortes 
por dengue confirmadas 
e mais de 600 em 
investigação

Saquarema-RJ recebe etapa do Circuito 
Mineirinho Costa do Sol de Jiu-Jitsu

O Brasil registrou 184 mortes 
causadas por dengue e outras 
609 sob investigação desde 
janeiro na segunda-feira (26). 
Dados do Ministério da Saúde 
apontam que o país acumula 
920 mil casos da doença nas pri-
meiras oito semanas do ano. A 
taxa de incidência é de 453 casos 
por 100 mil habitantes. A faixa 
etária mais acometida é a de 30 

a 39 anos, seguida por aqueles 
que têm entre 40 a 49 e 50 a 59. 
Mulheres são as mais infectadas 
pela dengue (55%).

A unidade da federação mais 
afetada pela doença é o Distrito 
Federal, com quase 100 mil casos 
confirmados e uma taxa de 
incidência de 3.484. 51 mortes 
foram confirmadas e outras 78 
estão sendo investigadas.

Cada vez mais atuando 
em prol do jiu-jitsu no Rio de 
Janeiro e no Brasil, a CBJJD - com 
a chancela da ISBJJA - estreia 
mais uma novidade em 2024 
com o Circuito Mineirinho Costa 
do Sol. Voltado para a Região 
dos Lagos do estado, o Circuito 
terá seu primeiro evento nos 
dias 9 e 10 de março, com o 
Saquarema Summer National 
Open, que tem inscrições aber-
tas em www.cbjjd.com.br.

O Circuito surge após o 

sucesso de campeonatos pas-
sados realizados pela CBJJD na 
região, e como esperado, con-
tará com alguns dos melhores 
atletas e equipes de destaque 
da Costa do Sol.

Entre elas estará a GFTeam 
Saquarema, que sob a liderança 
do faixa-preta Richard Neves, bri-
lhou na última edição na cidade 
ao vencer o ranking geral por 
equipes no adulto e master, além 
de ficar com a segunda coloca-
ção no kids.
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Governo vai destinar imóveis da União 
sem uso para habitação popular

Por Andreia Verdélio –  Agên-
cia Brasil 

Mais de 500 
i m ó v e i s 
da União 
em 200 
m u n i c í -
pios estão 

em estudo para a possível des-
tinação a outros entes fede-
rativos, movimentos sociais e 
setor privado para construção 
de habitações e equipamentos 
públicos, entre outros. Além 
desses, que estão sob gestão 
da Secretaria de Patrimônio da 
União (SPU), o Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS) tem 
3.213 imóveis não operacionais 
passíveis de serem destinados 
para outros projetos.

Na segunda-feira (26), o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
assinou o decreto que institui o 
Imóvel da Gente, o Programa 
de Democratização de Imóveis 
da União, durante coletiva de 
imprensa, no Palácio do Planalto. 
O objetivo do governo é dar 
uma destinação estratégica ao 
patrimônio público, com diálogo 
federativo e com a sociedade.

O documento cria ainda o 
comitê interministerial respon-
sável por direcionar as ações 
do programa e os fóruns esta-
duais para gestão democrática 
dos imóveis, com a coleta das 
demandas locais e apoio no 
monitoramento do programa.

De acordo com a ministra da 
Gestão e da Inovação em Servi-
ços Públicos, Esther Dweck, a des-
tinação levará em conta a função 
socioambiental do patrimônio da 

União e em benefício da popula-
ção. Segundo ela, o governo do 
presidente Lula está mudando 
a lógica do governo anterior, da 
simples venda dos imóveis sem 
preocupação com a utilização e 
“muitas vezes abaixo do valor de 
mercado, com perda de patrimô-
nio da União”.

As prioridades do programa 
são a oferta habitacional, por 
meio do Minha Casa Minha Vida 

(MCMV) Entidades e da linha com 
recursos do Fundo de Arrenda-
mento Residencial e empreendi-
mentos para locação social, por 
exemplo; regularização fundiária 
e urbanização; obras de infraes-
trutura e equipamentos de políti-
cas públicas diversas do governo, 
como os projetos do Novo Pro-
grama de Aceleração do Cresci-
mento e de saúde e educação.

“O processo dos fóruns 

estaduais será importantíssimo 
para a gente ampliar o nosso 
cadastro. E vamos dar sempre 
prioridade às parcerias com 
movimentos sociais, à destinação 
para equipamentos sociais [em 
parceria com estados e municí-
pios]. E imóveis que não tenham 
essa possibilidade, sejam grandes 
empreendimentos, sejam imó-
veis que não têm a sua destina-
ção para habitação diretamente, 

que caibam dentro do programa, 
é que serão alvo, então, de par-
ceria com o setor privado”, disse 
a ministra Esther Dweck.

O Programa Imóvel da Gente 
abrangerá imóveis sem desti-
nação definida, como áreas 
urbanas vazias, prédios vazios e 
ocupados, conjuntos habitacio-
nais com famílias não tituladas, 
além de núcleos urbanos infor-
mais com e sem infraestrutura. 

Os instrumentos de destinação 
patrimonial incluem cessões, 
gratuita ou onerosa; doações 
com encargos, para provisão 
habitacional, regularização fun-
diária ou empreendimentos 
sociais permanentes; entrega 
para órgãos federais dos três 
poderes; e alienação com per-
muta, que é a troca de imóveis 
da União por outro imóvel ou 
por nova construção.

Mais de 1 mil prédios públicos poderão ser utilizados no programa

Na ONU, Silvio Almeida cita 
‘genocídio’ e ‘apartheid’ e pede 
solução pacífica para conflito 
no Oriente Médio

Golpistas usam fotos de crianças 
doentes em vaquinhas falsas

O ministro dos Direitos Huma-
nos e Cidadania, Silvio Almeida, 
reafirmou nesta segunda-feira 
(26) a posição do Brasil em 
defesa de uma solução pacífica 
para o massacre palestino em 
andamento na Faixa de Gaza. 
Ao discursar na abertura da 55ª 
sessão do Conselho de Direitos 
Humanos da Organização das 
Nações Unidas (ONU), em Gene-
bra (Suíça), Almeida usou termos 
como “genocídio” e “apartheid” 
para qualificar os atos do governo 
de Israel no território ocupado.

“Consideramos ser dever 
deste Conselho prestigiar a 
autodeterminação dos povos, 
a busca por solução pacífica 
dos conflitos e se opor de forma 
veemente a toda forma de neo-
colonialismo e de apartheid”, 
destacou o ministro, que ainda 
citou trechos da Convenção 

para a Prevenção e a Repressão 
do Crime de Genocídio, ado-
tada de maneira unânime pelas 
Nações Unidas em 1948 ao falar 
sobre os ataques israelenses.

O discurso do ministro segue 
a linha das manifestações ofi-
ciais do governo brasileiro, 
especialmente depois que o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) condenou as opera-
ções militares israelenses con-
tra palestinos na Faixa de Gaza 
e comparou a situação atual 
com o genocídio de judeus pela 
Alemanha nazista.

“Reitero nosso repúdio à fla-
grante desproporcionalidade 
do uso da força por parte do 
governo de Israel, uma espé-
cie de punição coletiva que já 
ceifou a vida de quase 30 mil 
palestinos, a maioria mulhe-
res e crianças; forçadamente 

deslocou mais de 80% da popu-
lação de Gaza e deixou milhares 
de civis sem acesso à energia elé-
trica, água potável, alimentos e 
assistência humanitária básica”, 
pontuou Almeida.

Durante a fala, o ministro 
lembrou que o Brasil conde-
nou os ataques realizados pelo 
Hamas em 7 de outubro do ano 
passado e que o governo che-
fiado por Lula demandou a libe-
ração imediata e incondicional 
das pessoas feitas reféns pelo 
grupo na ocasião.

Silvio Almeida defendeu a 
criação de um estado palestino 
livre e soberano, que conviva 
com o estado de Israel, como 
condição “imprescindível” 
para a paz, e disse que a ocu-
pação israelense em territórios 
palestinos é ilegal e viola nor-
mas internacionais.

Por Agência Estado

Criminosos estão utilizando 
imagens de crianças doentes 
de campanhas na internet para 
criar vaquinhas falsas e arreca-
dar dinheiro ilícito. A ação dos 
golpistas já arrecadou R$ 35 mil 
em um mês, conforme repor-
tagem exibida pelo programa 
Fantástico, da Rede Globo, no 
domingo (25/2).

Em 2022, a vida da família de 
Madelaine Morigi e Renato virou 
de cabeça para baixo quando 
descobriram o tumor da filha 
Nicolly. Com o apoio de amigos, 
familiares e até de desconheci-
dos, eles conseguiram arreca-
dar R$ 13 mil em uma vaquinha 
online, valor que foi crucial para 
o tratamento.

Mesmo com a cirurgia bem-su-
cedida realizada em abril de 2023, 
a família enfrentou um novo revés 
quando uma ressonância indi-
cou que o tumor havia retornado. 
Sem hesitar, Madelaine abriu uma 
nova campanha e começou a 
divulgar nas redes sociais.

No entanto, a confiança foi 
abalada quando a família foi 
surpreendida por acusações de 
golpe. “Eu falei para essa pessoa 
que me xingou que a menina 
da foto era minha filha. Ela me 
mostrou print e link. Quando vi, 
em um mês, os golpistas tinham 
conseguido R$ 35 mil na vaqui-
nha falsa da minha filha”, conta.

Conta bancária da mãe do 
suspeito era utilizada

A situação se complicou ainda 
mais quando foi descoberto, por 
uma ligação do Rio de Janeiro, 

Ministro falou em nome do Brasil na abertura da 55ª sessão do Conselho de Direitos Humanos da ONU - Ruy Conde / Ascom/MDHC

crédito: Markus Petritz / Unsplash

que os responsáveis pelo golpe 
aplicado em Madelaine e Renato 
utilizavam a conta bancária da 
própria mãe. O telefonema par-
tiu de Stephani Santos Barbosa, 
que percebeu atividades sus-
peitas envolvendo o irmão, Luiz 
Antônio dos Santos, e a cunhada 
dela, Tainara Ribeiro.

A investigação revelou que 
Luiz Antônio utilizava a conta 
bancária da mãe dele, Hosana 
Rodrigues dos Santos, para 
receber o dinheiro dos golpes. 
Ela recorda que a nora e o filho 
chegaram a fazer uma foto dela, 
alegando ser necessária para o 
reconhecimento facial para des-
bloquear um cartão.

Conforme Hosana, foi assim 
que conseguiram abrir uma nova 
conta para receber o dinheiro 
dos golpes. “Eu não tenho nada a 
ver com isso. Eu fui usada como 
muitos ali estão sendo usados 
por eles”, disse Hosana. Após ser 
alertada por Stephani, Hosana 
afirmou ter denunciado o casal 
às autoridades policiais.

Golpe identificado em
cinco Estados

O Fantástico investigou e 
constatou que, em pelo menos 
cinco Estados, foram registrados 
boletins de ocorrência relacio-
nados a perfis falsos atribuídos 
a Tainara.

Em outra situação seme-
lhante, a família de Winnie dos 
Santos também foi vítima do 
mesmo golpe. Eles abriram uma 
vaquinha online para custear o 
respirador mecânico da filha 
Agnes, que custava R$ 100 mil. 
Meses depois, descobriram que 
informações da menina tam-
bém estavam sendo usadas por 
golpistas.

Recentemente, os responsá-
veis pelos golpes foram convoca-
dos para prestar depoimento em 
delegacia. Tainara e Luís Antônio 
foram formalmente indiciados 
pelo crime de estelionato.

A defesa dos acusados, por 
meio de nota, informou que 
ambos já prestaram depoimento 
às autoridades policiais e optou 
por não comentar sobre o indi-
ciamento do casal. O advogado 
também recusou-se a abordar 
os demais casos reportados em 
diferentes Estados.
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Queimados recebe ajuda 
de 100 fuzileiros navais

A Prefeitura de 
Queimados rece-
beu na manhã da 
sexta-feira (23/02) 
apoio imprescin-
dível de fuzileiros 

da Marinha do Brasil para atuar 
nas áreas mais afetadas pelo forte 
temporal que acometeu a Baixada 
Fluminense, na última quarta-
-feira.  A Marinha disponibilizou 
três caminhões para distribuição 
de alimentos, um caminhão pipa 
água potável, uma pá carregadeira, 
um bobcat, uma embarcação, uma 
dupla de cães de faro, uma cis-
terna de 5 mil litros, um caminhão 
Munck e uma motosserra.

Priorizar os locais mais afeta-
dos é prioridade do capitão de 
Mar e Guerra, fuzileiro naval  Dir-
lei Donizetti. “Estamos no bairro 
Fazendinha que foi um dos mais 
atingidos e só sairemos daqui 
quando tudo estiver totalmente 

normalizado”, afirmou Donizetti.
Para o prefeito Glauco Kaizer 

toda e qualquer ajuda é sempre 

bem-vinda. “Não poupei esforços e 
pedi ajuda de todos os entes fede-
rativos para devolver nossa cidade 

em plenas condições para os nos-
sos munícipes. Nossas equipes 
estão nas ruas desde quarta-feira 

limpando ruas, visitando residências 
afetadas, distribuindo alimentos nos 
pontos de apoio e, abrigando na 

Escola Municipal Metodista, aqueles 
que não conseguiram retornar para 
as suas casas”, disse Glauco Kaizer.

Foto: Divulgação/AsCom

Foto: Reprodução

Foto: Reprodução/AsCom

Foto: Divulgação/AsCom

JAPERI

MESQUITA

MAGÉ

Prefeitura recebe ajuda dos governos federal, estadual e de Petrópolis no pós chuvas

Vacina contra dengue começa 
segunda-feira em Mesquita

Magé inaugura hospital municipal

Técnicos dos diversos órgãos estão na cidade buscando soluções para minimizar os efeitos dos desastres

No total, 10 unidades de saúde estarão aplicando as doses para 
crianças entre 10 e 11 anos

A Prefeitura Municipal de 
Japeri está intensificando suas 
ações para ajudar os bairros 
mais impactados pelas recen-
tes chuvas. Além das ope-
rações de desobstrução de 
vias e vistorias em áreas de 
risco, estão sendo distribuí-
das cestas básicas e realizados 

cadastros das famílias afeta-
das. No último sábado (24), a 
prefeita Dra. Fernanda Ontive-
ros se reuniu com membros da 
Defesa Civil Nacional e equipes 
de Petrópolis para coordenar 
esforços e receber orienta-
ções sobre obras emergenciais 
necessárias. O apoio técnico 

do Governo Federal fortalece 
as iniciativas locais, visando a 
reconstrução e prestação de 
assistência humanitária. Com 
17 bairros afetados, mais de 
60 desalojados e 20 desabriga-
dos, a cidade enfrenta desafios 
significativos. Oito pontos de 
apoio, localizados em escolas 

municipais, foram estabeleci-
dos para fornecer água potável, 
alimentos, assistência médica e 
social às vítimas. Com a colabo-
ração de equipes especializa-
das, Japeri está unindo esfor-
ços para superar os impactos 
das chuvas e prover apoio às 
comunidades afetadas.

A vacinação contra a den-
gue em Mesquita começa nesta 
segunda-feira, 26 de fevereiro, 
conforme orientação do Minis-
tério da Saúde. Inicialmente, 
serão vacinadas crianças de 10 
e 11 anos do município. A imuni-
zação ocorrerá em 10 unidades 
de saúde, incluindo sete clíni-
cas da família: Cosmorama, Dr. 
Jorge Campos, Banco de Areia, 

França Leite, Juscelino, Edson 
Passos e Jacutinga, além do 
CMS Paraná, UBS Vila Norma e 
ESF Maria Cristina, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h. É 
necessário apresentar CPF e 
comprovante de residência.

A vacina, administrada em 
duas doses subcutâneas com 
intervalo de três meses, não 
pode ser aplicada junto com 

outras vacinas atenuadas. Em 
caso de epidemia de dengue, a 
imunização contra essa doença 
deve ser priorizada. Para indi-
víduos infectados pelo vírus da 
dengue, recomenda-se iniciar 
o esquema vacinal após seis 
meses e manter o intervalo de 
três meses entre as doses, desde 
que a segunda não seja aplicada 
menos de 30 dias após a doença.

Na sexta-feira (23), a Pre-
feitura de Magé inaugurou o 
Hospital Municipal de Magé e o 
Hospital da Criança, renomeado 
‘Matheus Santos de Moraes’, em 
homenagem a uma criança local. 
O hospital passou por reformas e 
agora oferece 62 leitos, incluindo 
10 de CTI, além de salas espe-
cializadas para atendimento 
pediátrico e de clínica médica 

para adultos. A unidade reali-
zará cerca de 350 atendimentos 
diários para adultos e 80 pediá-
tricos, além de exames laborato-
riais, raios-X e tomografias.

O prefeito Renato Cozzolino 
celebrou a inauguração e desta-
cou o compromisso em melho-
rar a saúde pública em Magé. A 
vice-prefeita, Jamille Cozzolino, 
e a secretária de Saúde, Larissa 

Storte, também expressaram 
satisfação com os avanços na 
saúde municipal. Autoridades 
estaduais e federais também 
estiveram presentes para cele-
brar a conquista.

Moradores expressaram feli-
cidade com a entrega do hospi-
tal, destacando a importância 
do acesso a exames e serviços 
de saúde localmente.
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PF deve incluir na investigação a 
fala de Bolsonaro em ato em SP
Para delegados do caso, a declaração sobre “minuta do golpe” confirma que o ex-presidente tinha conhecimento sobre o documento

Por Caio Vinícius – Poder 360

A PF (Polícia Fede-
ral) deve incluir 
no inquérito, que 
investiga uma 
suposta organi-
zação de golpe 

de Estado, a declaração dada 
pelo ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) na avenida Paulista, durante 
ato com apoiadores no domingo 
(25.fev.2024).

Em seu discurso, Bolsonaro se 
defendeu das acusações sobre 
a suposta tentativa de golpe de 
Estado. Para delegados do caso, 
ao dar a declaração, o ex-presi-
dente confirma que tinha conhe-
cimento sobre a existência da 
“minuta do golpe”, encontrada 
na casa do ex-ministro da Justiça 
Anderson Torres, que decretava 
Estado de Defesa na sede do TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) nas 
eleições de 2022.

 “Agora, o golpe é porque tem 
uma minuta de um decreto de 
estado de defesa. Golpe usando 
a Constituição? Tenham santa 
paciência. Golpe usando a 
Constituição. Deixo claro que 
estado de sítio começa com o 
presidente da República convo-
cando os conselhos da Repú-
blica e da Defesa. Isso foi feito? 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil)

Não. Apesar de não ser golpe 
o estado de sítio, não foi con-
vocado ninguém dos conselhos 
da República e da Defesa para 
se tramar ou para se botar no 
papel a proposta do decreto do 
estado de sítio”.

Em 8 de fevereiro, Bolso-
naro foi alvo da operação da 
PF Tempus Veritatis e teve de 
entregar seu passaporte. A ação 
mirou também outros aliados 
do ex-presidente, suspeitos de 
planejarem golpe de Estado para 

mantê-lo na Presidência.
O ex-presidente foi à PF para 

prestar esclarecimentos sobre 
o caso à agentes da corporação 
–mas se manteve em silêncio. 
Antes, tentou adiar seu depoi-
mento 3 vezes. “As situações fática 

e jurídica não foram alteradas, per-
manecendo a obrigatoriedade de 
comparecimento do investigado 
perante a Polícia Federal”, declarou 
Moraes na última decisão.

No domingo (25.fev), Bolso-
naro realizou o 1º ato depois da 

deflagração da Tempus Verita-
tis. Ele não mencionou o minis-
tro Alexandre Moraes, do STF 
(Supremo Tribunal Federal). No 7 
de Setembro de 2021, na avenida 
Paulista, o então presidente cha-
mou o magistrado de “canalha”.

Sindicatos denunciam 96 assassinatos de jornalistas em Gaza
Por Lucas Pordeus León - 

Agência Brasil  

A Federação Internacional 
dos Jornalistas (FIJ), em parce-
ria com sindicatos e organiza-
ções de defesa da liberdade de 
expressão de várias partes do 
mundo, promove nesta segun-
da-feira (26) o Dia Internacional 
de Solidariedade aos Jornalistas 
Palestinos para denunciar os 96 
assassinatos de profissionais de 
imprensa palestinos desde o dia 
7 de outubro de 2023.

“Este massacre é tão horrível 
quanto sem precedentes”, afir-
mou a FIJ ao justificar a mobili-
zação em apoio aos jornalistas 
palestinos. “É uma tragédia ter-
rível e injustificada. As necessi-
dades dos nossos colegas que 
trabalham em Gaza tornaram-
-se críticas. Em pleno inverno, 
aos nossos irmãos e irmãs e às 
suas famílias falta tudo e, prin-
cipalmente, o essencial: roupas, 
cobertores, tendas, comida, 
água”, completou a federação.

O conflito no Oriente Médio 

ainda tirou a vida de quatro 
jornalistas israelenses, todos 
mortos no ataque do Hamas 
do dia 7 de outubro, e mais três 
jornalistas libaneses. Ao todo, 
103 profissionais de imprensa 
foram assassinados em quase 
cinco meses de guerra.

O Comitê de Proteção de Jor-
nalistas (CPJ) calculou que, em 
dois anos da guerra na Ucrânia, 
15 jornalistas foram assassinados 
no país europeu. Ainda segundo 
o comitê, do total de jornalistas 
assassinados em 2023, 75% deles 

estavam em Gaza.
“A guerra Israel-Gaza é a 

situação mais perigosa para os 
jornalistas que já vimos”, disse 
Sherif Mansour, coordenador do 
programa do CPJ para o Oriente 
Médio e o Norte de África. 

“O exército israelense matou 
mais jornalistas em 10 semanas 
do que qualquer outro exército 
ou entidade num único ano. E 
com cada jornalista morto, a 
guerra torna-se mais difícil de 
documentar e de compreender”, 
completou Mansour.

Em alguns casos, o Exército 
de Israel justifica os assassinatos 
dizendo que os jornalistas esta-
riam envolvidos com atividades 
consideradas terroristas. Porém, 
segundo o CPJ, “nenhuma prova 
credível jamais foi produzida” 
para sustentar essas acusações.

Segundo o Sindicato dos Jor-
nalistas Palestinos, há 1,5 mil 
profissionais de mídia desloca-
dos na Faixa de Gaza e outros 
65 estão presos. 

A entidade também respon-
sabiliza Israel por atacar veículos 

de imprensa. “O sindicato docu-
mentou a destruição, pela ocu-
pação, de 73 instituições de 
comunicação social na Faixa de 
Gaza, como resultado do bom-
bardeio israelense em curso, 
incluindo 21 estações de rádio 
locais, 15 agências de notícias 
locais e internacionais, 15 canais 
de satélite locais e internacio-
nais, 6 jornais locais, 3 torres de 
transmissão e 13 instituições de 
assessoria de imprensa”, afir-
mou a entidade que representa 
a categoria na Palestina.

Temer foi fiador de 
Bolsonaro junto ao STF 
antes de ato na Paulista

Lula ignora provocações 
de Bolsonaro na Paulista

Michel Temer desempenhou 
um papel crucial ao interceder 
junto ao Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) para garantir que Jair 
Bolsonaro (PL) manteria um dis-
curso moderado e sem ataques à 
corte ou a seus ministros durante 
seu pronunciamento na Avenida 
Paulista neste domingo (25).

Segundo relata Daniela Lima, 
do g1, Temer contatou pessoal-
mente os membros da corte para 
assegurar que Bolsonaro estava 
ciente dos possíveis riscos de 
uma retórica anti-institucional 
e garantir que ele adotaria uma 

postura de “pacificação”. Temer, 
inclusive, se dispôs a pegar um 
avião exclusivamente para tratar 
do assunto com Bolsonaro. >>> 
PF vai usar declarações de Bolso-
naro na Paulista na investigação 
que deve levá-lo à cadeia

Essa não é a primeira vez que 
Temer socorre Bolsonaro em 
momentos de crise. Em 2021, 
após ato do 7 de setembro onde 
Bolsonaro proferiu declarações 
criminosas em relação ao STF 
e Alexandre de Moraes, Temer 
foi convocado para redigir uma 
carta de reparação na qual 

Bolsonaro elogiava Moraes e 
tentava amenizar a tensão. >>> 
Ministros do STF consideram 
que Bolsonaro está se sentindo 
emparedado e existem motivos 
para condená-lo

No entanto, apesar dos esfor-
ços de Temer em garantir uma 
abordagem mais conciliatória 
por parte de Bolsonaro, os resul-
tados práticos parecem ser limi-
tados. Integrantes do STF afir-
mam que as evidências sobre a 
atuação de Bolsonaro em uma 
tentativa de golpe de Estado per-
manecem inalteradas.

O presidente Lula não comen-
tou o ato de Jair Bolsonaro reali-
zado no último domingo (25) na 
Avenida Paulista, em São Paulo 
(SP), quando questionado por 
uma jornalista sobre o evento 
durante uma cerimônia no Palá-
cio do Planalto. 

A jornalista aproveitou o 

evento para a apresentação de 
um programa para dar uso social 
a imóveis abandonados da União 
para questionar Lula sobre o ato 
de Bolsonaro, que reuniu milha-
res de pessoas na Paulista. Logo 
após, o presidente se retirou do 
evento antes de sua conclusão.

No último domingo (25), os 

bolsonaristas agitaram bandei-
ras do Brasil e de Israel no ato 
convocado pelo ex-ocupante do 
Palácio do Planalto para se defen-
der das acusações de tentativa 
de golpe de Estado que a cada 
dia se agravam. O evento lotou 
a Paulista, segundo relatos. (Com 
informações da Folha de S. Paulo).

Presidente foi questionado por uma jornalista sobre o evento na 
Avenida Paulista no último domingo
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Dificuldade de crédito complica 
finanças das pequenas indústrias

Setor também cita carga tributária como problema nos últimos dez anos
Por Wellton Máximo - Agên-

cia Brasil 

A dificuldade de 
acesso ao cré-
dito e a alta 
carga tributária 
têm complicado 
a situação finan-

ceira das pequenas indústrias 
nos últimos dez anos. A conclu-
são consta de um balanço da 
pesquisa Panorama da Pequena 
Indústria entre 2013 e 2023, 
divulgada pela Confederação 
Nacional da Indústria (CNI).

O levantamento analisou a 
situação financeira em 40 tri-
mestres. Em todos eles, os 
pequenos empresários indus-
triais registraram dificuldade de 
acesso ao crédito. O indicador 
ficou abaixo da média histórica 
em 21 trimestres para a pequena 
indústria de transformação e em 
24 trimestres para a pequena 
indústria da construção.

Em 2016, o Índice de Situação 
Financeira atingiu o pior resul-
tado da série com 29,5 pontos. 
Na época, a taxa Selic (juros 
básicos da economia) estava em 
14,25% ao ano. O indicador man-
teve-se abaixo da média história 
de 38,4 pontos de 2015 a 2019, 
só superando a média em 2020, 
quando a Selic foi reduzida para 
2% ao ano, no início da pandemia 
de covid-19.

Em meados de 2020, o indica-
dor atingiu o maior valor da série 
histórica, 43,1 pontos. Além dos 
juros baixos, a criação de programas 

emergenciais para as micro e peque-
nas empresas, como o Programa 
Nacional de Apoio às Microempre-
sas e Empresas de Pequeno Porte 
(Pronampe) e o Programa Emergen-
cial de Acesso a Crédito (PEAC), favo-
receram as finanças das indústrias 
de menor porte.

Mesmo com essas ajudas, o 
Índice de Situação Financeira 
nunca superou a marca de 50 
pontos, que separa avaliações 
favoráveis de desfavoráveis. 
Segundo a CNI, isso se deve 
principalmente à dificuldade de 
acesso ao crédito em todos os 
segmentos. No fim de 2023, o 
indicador estava em 42,2 pontos, 
recuperando-se após o Banco 
Central começar a reduzir os 
juros no segundo semestre.

Outros problemas
Outro problema citado pelas 

pequenas indústrias, nos últimos 
dez anos, foi a carga tributária. 
Apesar de oscilações ao longo 
da década, tanto as empresas 
tributadas pelo Simples Nacional 
quanto médias indústrias que 
não se enquadram no regime 
reclamaram do peso dos impos-
tos sobre o faturamento.

No fim de 2023, os princi-
pais problemas percebidos 
pelos pequenos empresários 
da indústria de transformação 
foram a elevada carga tributária, 
demanda interna insuficiente 
e competição desleal (como 
informalidade e contrabando). 
Nas indústrias de construção, 
aumentaram as menções aos 

juros elevados. O segmento é 
diretamente afetado pela alta 
dos juros, que impacta empre-
sários e consumidores.

Perspectivas
O Índice de Confiança do 

Empresário (ICEI), que mostra 
como ele percebe as condições 
atuais e quais são suas expecta-
tivas, registrou 51,2 pontos em 
janeiro de 2024. O indicador está 
acima da linha divisória de 50 
pontos, que separa confiança 
da falta de confiança.

No entanto, esse otimismo 

levará algum tempo para se 
refletir nos investimentos e no 
emprego. Em janeiro de 2024, 
o Índice de Perspectivas da 
Pequena Indústria ficou em 49,4 
pontos, um pouco abaixo da linha 
divisória de 50 pontos. Segundo 
a CNI, o indicador demonstra 
cautela dos empresários na hora 
de investir e contratar.

De acordo com a entidade, 
a melhoria no indicador pode 
ser relacionada às medidas de 
apoio às pequenas empresas, 
como o programa Novo Brasil 
Mais Produtivo, que pretende 

investir R$ 2 bilhões em 200 mil 
micro e pequenas empresas bra-
sileiras; e o Programa de Apoio 
à Competitividade das Micros e 
Pequenas Indústrias (Procompi), 
que vai injetar R$ 24 milhões em 
soluções que reduzem custos e 
aumentam a competitividade 
até 2026.

Expansão
Apesar das dificuldades, as 

pequenas empresas têm se 
expandido. O total de micro e 
pequenas indústrias subiu de 
433 mil para 459 mil, segundo 

levantamento da CNI, com base 
na Relação Anual de Informa-
ções Sociais (Rais). Esses negó-
cios empregam mais de 3,4 
milhões trabalhadores formais 
e pagam R$ 85 bilhões por ano 
em salários.

Divulgado a cada três meses, 
o Panorama da Pequena Indús-
tria consulta cerca de 900 empre-
sários de indústrias de pequeno 
porte em todo o país. Todos os 
índices variam de 0 a 100 pon-
tos. Valores acima de 50 pontos 
indicam otimismo. Abaixo dessa 
marca, indicam pessimismo.

Por Andreia Verdélio – Agên-
cia Brasil 

Os empregadores têm até 
esta quinta-feira (29) para enviar 
aos seus funcionários os infor-
mes de rendimentos referentes a 
2023. O prazo também vale para 
bancos e corretoras de valores, 
que devem disponibilizar o docu-
mento referente aos rendimen-
tos de aplicações financeiras aos 
seus clientes.

Os comprovantes são neces-
sários para o preenchimento da 
declaração do Imposto de Renda 
Pessoa Física (IRPF) 2024. Este 
ano, o período de entrega - sem 
multa - vai de 15 de março a 31 
de maio.

A disponibilização dos infor-
mes é obrigatória e pode ser 
feita pelos Correios ou de forma 
digital, por e-mail, internet ou 
intranet. No caso de servidores 
públicos federais, o informe de 

rendimentos pode ser obtido 
pelo site ou aplicativo SouGov.
br (disponível para Google Play 
e App Store).

Os comprovantes fornecidos 
pelos empregadores devem con-
ter os valores recebidos pelos 
trabalhadores no ano anterior 
e detalhar os valores desconta-
dos para a Previdência Social e 
o Imposto de Renda recolhido 
na fonte. Contribuições para 
previdência complementar 

da empresa e aportes para o 
plano de saúde coletivo tam-
bém devem ser informados, 
caso existam.

Comprovantes
Planos de saúde individuais e 

fundos de pensão também são 
obrigados a fornecer os compro-
vantes, cujos dados serão usados 
para o contribuinte deduzir os 
valores cobrados no Imposto 
de Renda.

Caso o contribuinte não 
receba os informes no prazo, 
deve procurar o setor de 
recursos humanos da empresa 
ou o gerente da instituição 
financeira. Se o atraso persis-
tir, a Receita Federal pode ser 
acionada. Em caso de erros 
ou de divergência de dados, 
é necessário pedir novo docu-
mento corrigido.

A Receita orienta os contri-
buintes a guardar os informes 

de rendimentos por, no mínimo, 
cinco anos, contados a partir de 
1º de janeiro do ano seguinte ao 
do processamento da declara-
ção. A regra também vale para 
os demais documentos que ser-
vem para comprovar as informa-
ções prestadas.

A declaração do IRPF é 
obrigatória para quem rece-
beu rendimentos tributáveis 
acima de dois salários mínimos 
em 2023.

Por Reuters 

O presidente do Banco Inte-
ramericano de Desenvolvimento 
(BID), o brasileiro Ilan Goldfajn, 
disse nesta segunda-feira que a 
instituição vai colaborar para o 
novo programa de investimentos 

verdes do Brasil com 3,4 bilhões 
de dólares em derivativos e 2 
bilhões de dólares via linha de 
crédito.

Em entrevista coletiva ao 
lado de autoridades do Banco 
Central e do governo brasileiro, 
Goldfajn disse que o objetivo 

dessa iniciativa é aumentar 
investimentos e contribuir para 
a mudança ecológica do Brasil.

O programa Eco Invest Brasil, 
anunciado nesta segunda-feira, 
vai oferecer proteção cambial 
para investimentos estrangeiros 
em projetos sustentáveis no país.

Por Júlia Mendes - Eco

Após a identificação de desma-
tamento ilegal feita por ações civis 
públicas do MPF, a Justiça Federal 
definiu que mais de R$316 milhões 
terão que ser pagos pelos infrato-
res. As ações ajuizadas vão garantir 
o reflorestamento de uma área 
equivalente a 68 mil campos de 
futebol. O MPF identificou as infra-
ções por meio do monitoramento 
por satélite do projeto Amazônia 
Protege, que visa reparar os danos 
materiais e morais causados ao 
meio ambiente. 

Segundo informações do 
MPF, as três fases do projeto 
já desenvolvidas resultaram no 
ajuizamento de mais de 3,5 mil 
ações contra os responsáveis 
pelo desmatamento em áreas 
superiores a 60 hectares, regis-
tradas pelo Prodes entre agosto 
de 2015 e dezembro de 2019. 

Deste total, 656 processos já 
tiveram sentença favorável ao 
MPF e 732 réus foram conde-
nados em primeira instância, 

Empresas têm até dia 29 para enviar comprovantes de rendimentos

BID apoiará programa de 
investimentos verdes do Brasil 
com total de US$ 5,4 bilhões

Justiça Federal impõe mais de R$ 
316 milhões em indenizações 
por desmatamento ilegal

Segundo o presidente do Banco Interamericano de Desenvolvimento, 
Ilan Goldfajn, o objetivo da iniciativa é aumentar investimentos e 

contribuir para a mudança ecológica do Brasil

impostos a pagar as indenizações 
e reparar os danos à floresta. No 
total, serão reflorestados mais 
de 73 mil hectares de mata, o 
equivalente a quase 68 mil cam-
pos de futebol. 

Além do monitoramento por 
satélite, o projeto Amazônia Pro-
tege também tem um mapa 
interativo com acesso aberto 
ao público na internet. As áreas 
desmatadas que são alvos das 
ações civis públicas podem ser 
acessadas de forma rápida. A 

ideia é que frigoríficos, super-
mercados e outras empresas 
também possam usar as infor-
mações, para não comprarem 
produtos provenientes dos locais 
devastados de forma ilegal. A 
iniciativa conta com a parceria 
do Instituto Brasileiro de Meio 
Ambiente e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama), do Insti-
tuto Chico Mendes de Conserva-
ção da Biodiversidade (ICMBio) 
e da Universidade Federal de 
Lavras (UFLA). 
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Produção de aço no Estado do 
Rio, em janeiro, cresceu 7,8%

O Estado do 
Rio produziu 
762 mil tone-
ladas de aço 
em janeiro, o 
que significa 

um crescimento de 7,8% em 
relação a janeiro do ano pas-
sado, e a 27,9% da produção 
total do país. Os dados são do 
Instituto Aço Brasil, entidade 
representativa das empresas 
brasileiras produtoras de aço. 
No acumulado do ano passado, 
de janeiro a dezembro de 2023, 
a produção de aço bruto no Rio 
de Janeiro foi de 8,6 milhões 
de toneladas.

–  A indústria siderúrgica tem 
expressiva relevância no cres-
cimento econômico do Estado 
do Rio e do país. É grande for-
necedora de insumos para 
diversos setores da indústria 
de transformação, bem como 
para a construção civil, que está 
aquecida no Rio de Janeiro, e 
é responsável pela geração de 
milhares de empregos para a 
população. Esse cenário tem 
reflexos extremamente positi-
vos na economia fluminense, 

que vive hoje um momento de 
franca expansão – declarou o 
governador Cláudio Castro.

De acordo com o Instituto 
Aço Brasil, em janeiro de 2024 

a produção brasileira de aço 
bruto foi de 2,7 milhões de 
toneladas, um aumento de 0,4% 
frente ao apurado no mesmo 
mês de 2023.

– Hoje somos o segundo 
maior produtor de aço do 
país, atrás apenas de Minas 
Gerais. Durante vários meses 
no ano passado, ocupamos a 

liderança da produção nacio-
nal, por conta do importante 
parque siderúrgico instalado no 
estado, formado por grandes 
empresas como ArcelorMittal, 

Ternium, CSN e Gerdau – des-
taca o secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Vinicius Farah.

Rio de Janeiro responde por 27,9 % da produção nacional de aço bruto

RIO

PETRÓPOLIS

MACAÉ
Mortes violentas 
caem 15%; número 
de vítimas é o 
menor desde 1991

Petrópolis investe 
em Turismo 4.0 
com a contratação 
da Smart Tour

Prefeitura intensifica 
força-tarefa de 
controle à dengue

Por Ana Cristina Campos - 
Agência Brasil 

 Em janeiro, o índice de letali-
dade violenta no estado do Rio 
de Janeiro caiu 15% em relação 
ao mesmo mês de 2023. O indi-
cador, que engloba homicídio 
doloso, lesão corporal seguida 
de morte, roubo seguido de 
morte e morte por intervenção 
de agentes do Estado, apresen-
tou o menor número de vítimas 
desde 1991, quando iniciou a 
série do Instituto de Segurança 
Pública (ISP).

“É importante destacar que 
as mortes por intervenção de 
agente do Estado caíram 45% 
no mesmo período - foi o menor 
número de mortes desde 2016. 
Os homicídios dolosos também 
registraram queda - 3% -, o 
menor número de vítimas desde 
1991”, diz o ISP.

Os crimes contra o patrimô-
nio, como roubos de carga e de 
rua, também sofreram declínios 
em janeiro. Os roubos de carga 
caíram 34%. Foram 205 casos, 
107 roubos a menos quando 

comparados com janeiro de 
2023. Este foi o menor número 
de ocorrências desde 1999. 
Ainda em janeiro, os roubos de 
rua (roubo de aparelho celular, 
roubo a transeunte e roubo em 
coletivo) apresentaram recuo, 
registrando o menor número 
de casos desde 2005.

ARMAS RECOLHIDAS - Por 
dia, foram retiradas 15 armas 
de fogo das mãos de criminosos 
- dois fuzis a cada 24 horas. Além 
disso, as polícias Civil e Militar 
prenderam 3.430 pessoas em 
flagrante em janeiro e registra-
ram, no mesmo período, 1.916 
apreensões de drogas.

 “Quando analisamos que 
crimes com a letalidade vio-
lenta e roubos de carga estão 
acusando quedas consecuti-
vas, mês após mês, concluímos 
que nossas forças de segurança 
estão fazendo um ótimo traba-
lho. Esses resultados são frutos 
da integração entre as polícias 
Civil e Militar e a Secretaria 
de Segurança Pública”, disse 
a diretora-presidente do ISP, 
Marcela Ortiz.

A Prefeitura de Petrópolis, 
através da Secretaria de Turismo 
realizou a contratação da Smart 
Tour, uma GovTech especializada 
em soluções para cidades inte-
ligentes e turismo 4.0. A parce-
ria visa implementar o “Sistema 
Smart Tour”, que foi instalado 
em 40 atrativos turísticos em 
diversas localidades do muni-
cípio, contemplando não só o 
turismo cultural, mas também 
outros segmentos como turismo 
de natureza, rural, de compras, 
cervejeiro, de lazer e religioso. 

Esse projeto inovador com-
bina placas com QRCode em 
português, inglês e espanhol, 
juntamente com dispositivos 
de localização de alta precisão 
chamados de beacons, que se 
comunicam com smartphones 

via bluetooth e geolocalização, 
proporcionando acesso a infor-
mações de interesse dos turistas. 
Em cada atrativo selecionado 
foi instalada uma placa com 
QrCode, que dá acesso às infor-
mações do atrativo e também à 
pesquisa da demanda turística.

“O Sistema Smart Tour não só 
enriquecerá a experiência dos 
visitantes, mas também vai for-
necer dados valiosos para orien-
tar decisões no setor público e 
privado, contribuindo para a 
atração de investimentos e o for-
talecimento das políticas públi-
cas de turismo. A implementa-
ção deste trabalho reflete nosso 
compromisso com o desenvolvi-
mento sustentável do turismo 
em Petrópolis”, destacou o pre-
feito Rubens Bomtempo. 

As ações da força-tarefa mon-
tada pela Prefeitura de Macaé 
no controle às arboviroses, 
como dengue, zika e chikun-
gunya, estão sendo intensifi-
cadas. Um novo fluxograma 
de atendimento aos pacientes 
com suspeita dessas doenças foi 
implementado pela Secretaria 
de Saúde.

A medida foi adotada durante 
reunião do Comitê Técnico de 
Combate e Cuidado à Dengue. 
De acordo com a secretária 
adjunta de Média e Alta Com-
plexidade, Mayara Rezende, os 
pacientes com sintomas de arbo-
viroses que chegarem, a partir 
desta segunda-feira (26), nas uni-
dades de urgência e emergência, 
será encaminhado para um con-
sultório específico, como tam-
bém os casos suspeitos de Covid. 
“Este paciente será testado para 

dengue, zika e chikungunya e, de 
acordo com o sintoma, a testa-
gem será para Covid. Com esse 
novo fluxo iremos estratificar 
os casos e dar mais agilidade ao 
atendimento”, frisou.

O secretário de Saúde, 
Alexandre Cruz, reforça que 
desde o primeiro alerta toda a 
equipe da Saúde se mobilizou, 
mas a colaboração e apoio da 
população é importante. “Os 
nossos profissionais estão nas 
ruas e precisam ser atendidos 
pelo proprietário. O Estado já 
decretou epidemia de dengue 
e nós estamos organizados e 
com planejamento caso o muni-
cípio tenha um aumento no 
número de casos. A dengue é 
uma responsabilidade de todos 
e a população precisa abraçar 
essa luta, sendo também um 
agente”, pontuou.

Mortes por intervenção de agente do Estado caíram 
45%, sendo o menor número desde 2016.

A Polícia Federal (PF) pren-
deu nesta segunda-feira (26) um 
homem suspeito de ajudar dois 
fugitivos da Penitenciária Federal 
de Mossoró, no Rio Grande do 
Norte. Este é o quinto suspeito 
a ser detido.

De acordo com a PF, o homem 
teria dado abrigo e alimentos aos 
foragidos. Ele teria recebido R$ 
5 mil dos presos, segundo infor-
mações da TV Brasil.

“Um esconderijo localizado 
na última sexta-feira (23), na 
zona rural de Baraúna, é de 
propriedade de um possível 
apoiador. Ele teria atuado em 
conjunto com outro apoiador 
da fuga, preso na quinta-feira 
(22), sob a acusação de fornecer 
transporte e armamento aos 
foragidos”, informa a Polícia 
Federal em nota.

Outro suspeito, detido na 

semana passada, é irmão de 
um dos dois foragidos.

Investigações preliminares 
indicam que dois fugitivos da 
penitenciária federal, Rogério da 
Silva Mendonça e Deibson Cabral 
Nascimento, usaram ferramen-
tas que encontraram largadas 
dentro do presídio para abrir o 
buraco por onde fugiram de suas 
celas individuais, no último dia 
14. A unidade estava passando 

por uma reforma interna, e os 
equipamentos não foram guar-
dados adequadamente, facili-
tando o acesso dos detentos.

Em evento nesta segun-
da-feira (26), o ministro da 
Justiça e Segurança Pública, 
Ricardo Lewandowski, disse 
que os presos permanecem 
nas redondezas do presídio e 
devem ser recapturados nos 
próximos dias.

PF prende homem que cedeu abrigo a fugitivos de Mossoró
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          OPORTUNIDADES

O Governo do Estado obteve 
um acórdão favorável do Tribu-
nal de Justiça do Rio de Janeiro 
para garantir o prosseguimento 
regular do concurso da Polícia 
Militar (PMERJ), com a primeira 
fase marcada para o próximo 
dia 7 de abril. Em decisão unâ-
nime, na última quarta-feira 
(21), os desembargadores da 4ª 
Câmara de Direito Público aco-
lheram os argumentos apresen-
tados pela Procuradoria Geral 
do Estado (PGE-RJ), rejeitando 
o pedido do Ministério Público 
do Rio de Janeiro para reabrir as 
inscrições do concurso.

O pedido do MPRJ se 
baseava em supostas cláusulas 

do edital que, hipoteticamente, 
limitariam a inscrição de candi-
datos portadores de algumas 
doenças listadas no edital.

A PGE-RJ argumentou que a 
concessão de liminar poderia 
gerar dano grave irreparável 
ou de difícil reparação à Admi-
nistração Pública, não sendo 
passível de reversão futura. 
A Procuradoria acrescentou 
que a reabertura do prazo 
de inscrições acarretaria pre-
juízos imensuráveis também 
para os 119.524 candidatos já 
inscritos, incluindo 3.871 resi-
dentes de outros estados da 
Federação. Além disso, consi-
derou-se a questão da logística 

e dos recursos empregados 
pelo poder público para a rea-
lização de um concurso dessa 
relevância.

O relator da decisão, 
desembargador Sergio Seabra 
Varella, ressaltou a ausência 
de qualquer dano concreto, 
apontando que os prejuízos 
mencionados pelo Ministério 
Público se tratavam apenas 
de conjecturas, o que inviabi-
liza o acolhimento de pleitos 
apoiados em situações abs-
tratas. Também foi destacado 
o potencial impacto negativo 
para os demais candidatos caso 
as inscrições fossem reabertas 
e o certame adiado.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Justiça do Rio mantém data da primeira fase do 
concurso da PM para 7 de abril

Reprodução/Google
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‘Elenco Negro’: plataforma vai conectar 
produtores e artistas do Rio de Janeiro

GCADERNO
Atrizes e atores negros a partir de 18 anos e residentes no estado do Rio podem se cadastrar no banco de talentos “Elenco Negro” – Divulgação

Uma iniciativa pioneira que 
visa ampliar a inserção de 
artistas negros no mercado de 
trabalho. Esse é o objetivo da 
plataforma Elenco Negro, que 
conecta produtores e diretores a 
artistas negros do estado do Rio 
de Janeiro, sobretudo da Baixada 
Fluminenses e das periferias.

A proposta é que a plataforma, 
que já conta com mais de 700 
artistas inscritos, se torne um 
banco de dados digital de talentos 
negros para projetos audiovisuais 
e publicidades em geral. 

Além de otimizar a busca dos 
contratantes aos perfis e ao mate-
rial de trabalho dos atores, a ini-
ciativa também quer construir 
uma rede de apoio entre profis-
sionais em diferentes estágios da 
carreira para troca de experiência. 

“O principal objetivo da pla-
taforma do Elenco Negro é o 
fortalecimento de atores negros 
em diversos estágios de carreira, 
criando uma rede de apoio e 
suporte entre esses profissio-
nais e potencializar a inserção 
dos mesmos no mercado de 

trabalho”, explica o diretor artís-
tico do site, Fabrício Boliveira. 

Banco de talentos
Para se cadastrar no sistema, 

os pesquisadores de elenco deve-
rão preencher um formulário, 
informando CNPJ, além de por-
tifólio da agência e outros dados 
solicitados no ato da inscrição. 
Já os atores e profissionais das 
artes cênicas precisarão infor-
mar dados pessoais e portfólio. 
Podem se inscrever atrizes e ato-
res negros residentes no estado 

do Rio, a partir dos 18 anos.
O ator e diretor Fabrício Boli-

veira ressalta que todo processo 
é gratuito e a plataforma não faz 
intermediação comercial entre 
as partes. “O Elenco Negro não 
media comercialmente nenhum 
ação dentro e fora da plata-
forma. O artista é responsável 
pela negociação e acordos de 
eventuais trabalhos”, acrescenta. 

O evento de lançamento da 
plataforma será realizado na pró-
xima segunda-feira (26), a par-
tir das 18h, em Santa Teresa, 

no centro do Rio. A cerimônia 
será aberta ao público e contará 
com a presença de artistas, assim 
como produtores e diretores de 
elenco, além dos profissionais já 
cadastrados na plataforma.

Os artistas cadastrados no 
Elenco Negro contarão com 
uma atividade fechada, com 
oficina sobre Preparação e Jogo 
Cênico, mediada por Fabrício 
Boliveira e bate-papo com 
convidados. As ações aconte-
cerão no Centro Coreográfico 
da Cidade do Rio de Janeiro e 

Centro Afrocarioca de Cinema.
O projeto teve incentivo do 

Programa de Fomento à Cultura 
Carioca - FOCA da Prefeitura do 
Rio e da Secretaria Municipal 
de Cultura.

Serviço
Lançamento da plataforma 

Elenco Negro
Segunda-feira (26), às 18h
Local: Agô - Bar da Encruza (Na 

Rua Áurea, nº 30 - Santa Teresa)
Entrada gratuita
Fonte: BdF Rio de Janeiro

3ª edição do “Verão Mais Elas” exalta 
o talento feminino com programação 
gratuita na Praia de Ipanema

Sandra de Sá, Marvvila, Ghabi e Samba que Elas Querem são algumas das atrações do evento, que 
acontece nos dias 02 e 03 de março, em Ipanema

O Verão Mais Elas chega para 
exaltar e celebrar o poder femi-
nino na deslumbrante praia de 
Ipanema. Este evento único e 
dedicado exclusivamente às 
mulheres traz uma diversi-
dade de talentos artísticos, 
incluindo renomadas cantoras 
como Sandra de Sá, Marvvila, 

Ghabi, Ella Fernandes, Julia Joia, 
Luana Berti, Laura Simões e o 
grupo Samba que Elas Que-
rem, além das talentosas DJs 
Malira e Tamy. Nos dias 02 e 
03 de março, das 8h às 20h30, 
o festival oferece uma ampla 
gama de atividades, desde 
o emocionante campeonato 

de futevôlei Verão Mais Elas 
e Rainha da Praia, com pre-
miações que chegam até 
R$15.000,00, até uma empol-
gante competição de Beach 
Tennis. No domingo, além 
das competições esportivas, 
o público será agraciado com 
apresentações musicais que 

culminam com o espetacular 
show de Sandra de Sá, prome-
tendo um verdadeiro festival 
de ritmos que inclui clássicos da 
MPB, Soul, Samba e Funk. Este 
fim de semana será marcado 
por muita música, esporte e, 
sobretudo, pela celebração da 
força e da diversidade feminina.

Sandra de Sá – Foto: Divulgação

Claustrofobia

Mãe Baiana 

Transitando entre a estra-
nheza e o humor, o espetáculo 
expõe o isolamento e a aliena-
ção da vida urbana atual, através 
de três histórias entrelaçadas: 
num prédio empresarial de uma 
metrópole brasileira, um ascen-
sorista, uma executiva e um por-
teiro — interpretados por um 
único ator — criam um micro-
cosmo das relações humanas e 
sociais do nosso país.

 Serviço
07/03/24 a 14/04/24
Classificação 16 anos 
Local  - BBCC -  Teatro III
Horário
De quinta a sábado, às 19h. 

Domingo, às 18h.

Ingresso
R$30,00 (inteira) e R$ 15,00 

(meia)

O espetáculo “Mãe Baiana”, o 
segundo da trilogia “Matriarcas 
- da obra de Helena Theodoro”, 
trata da relação de uma avó e 
de uma neta que têm de lidar 
com o luto. A perda faz com que 
essas duas mulheres tão dife-
rentes e, ao mesmo tempo, tão 
parecidas, mergulhem em suas 
lembranças, descobertas, afetos 
e traz à tona suas divergências e 
atravessamentos.

Serviço
08/03/24 a 31/03/24
Classificação 12 anos 
Local -  CCBB - Teatro II
Horário
Quinta a sábado – 19h | 

Domingo – 18h
Ingresso
R$ 30,00 (inteira) / R$ 15,00 

(meia entrada) *Desconto de 
50% mediante pagamento rea-
lizado com os cartões Ourocard.
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Rafael Matos conquista o primeiro 
título brasileiro em um Rio Open

Por Marcos Alcântara – TV Brasil 

O último dia do 
ATP 500 em solo 
carioca entrou 
para história do 
tênis brasileiro. 
Sob forte calor, 

o gaúcho Rafael Matos foi o pri-
meiro representante do Brasil a 
comemorar um título no saibro 
do Rio Open, o maior torneio da 
modalidade na América do Sul. 
O gaúcho e o colombiano Nicolas 
Barrientos ditaram o ritmo do 
jogo no último domingo (25) e 
venceram a dupla austríaca for-
mada por Alexander Erler e Lucas 
Miedler por 2 sets a 0 (parciais de 
6/4 e 6/3).

Uma curiosidade da dupla 
campeã é que Rafael Matos e 
Nicolas Barrientos conquistaram 
o primeiro título juntos. Demo-
rou, mas a torcida fez a festa. A 
decepção pela eliminação dos 
três outros brasileiros nas sim-
ples não afastou os amantes do 
tênis. Embalados pelo samba do 
Salgueiro, a dupla recebeu o prê-
mio da 10ª edição do Rio Open.

Antes de a bolinha amarela 
quicar na quadra Guga Kuerten 
na final de simples, o cantor e 

compositor Seu Jorge cantou o 
hino nacional. A final argentina 
contou com a vitória do cabeça 
de chave número cinco do tor-
neio Sebastian Baez. Ele levou 
a melhor contra o compatriota 
Mariano Navone ao fechar o jogo 
em 2 sets a 0 (parciais de 6/2 e 6/2). 
Baez sai do Rio Open com o maior 
título da carreira. Além disso, se 
tornou o sexto representante de 
seu país a festejar um título de ATP 
500, o segundo na etapa carioca.

Com o troféu em mãos, Baez 
agradeceu sua equipe, os adver-
sários e o público do Rio Open, 
e ainda arriscou o português: 
“Quero dizer muito obrigado, 
galera! Eu amo o Brasil”. Já 
Navone perde a final dentro de 
quadra, mas viveu momentos 
curiosos no torneio. Após sofrer 
agressões xenofóbicas de uma 
pequena parte da torcida no 
jogo no qual derrotou o brasi-
leiro João Fonseca, o argentino 
virou o queridinho da torcida 
na decisão. Dá para afirmar que 
Navone foi uma atração do Rio 
Open. Também vale lembrar que 
o argentino começou no quali-
fying e chegou à final.

Porém, uma coisa é certa, um 
momento vai ficar na memória 

Gaúcho triunfa nas duplas ao lado do colombiano Nicolas Barrientos

TÊNIS

FLUMINENSE

FUTEBOL DE AREIA

FLAMENGO

Fluminense chega a 10 clássicos 
seguidos sem vencer e se aproxima 
da pior marca de sua história

Brasil fatura o hexacampeonato 
mundial de futebol de areia

Dirigente do Flamengo diz que negociações por 
Léo Ortiz seguem: ‘Paciência e tranquilidade’

Foto: André Durão

Foto: Fifa

Por Marcello Neves - ge

O Fluminense tinha o ape-
lido de “Rei do Rio” pela sua 
excelente fase em clássicos. 
Hoje, ele se justifica pelo 
clube ser o atual bicampeão 
do Campeonato Carioca. Mas 
a fase não é nada boa. Tanto 
que com a derrota por 2 a 
0 para o Flamengo, neste 
domingo, o Tricolor chegou 
ao 10º clássico sem vitória e 
se aproxima da pior marca 
de sua história.

A pior sequência aconte-
ceu em duas oportunidades: 
entre 1995 e 1996, e entre 
1961 e 1962, quando ficou 
13 partidas sem saber o que 
era vencer Flamengo, Vasco 
ou Botafogo em sequência. 
Na primeira ocasião, somou 
7 derrotas e 6 empates; já na 
segunda, foram 11 derrotas 
e 2 empates.

Piores marcas do Fluminense 
em clássicos:

1995/1996: 13 clássicos sem vitória;
1961/1962: 13 clássicos sem vitória;
2012/2013: 12 clássicos sem vitória;
2011/2021: 12 clássicos sem vitória;
2023/2024: 10 clássicos sem vitória.

Para se ter ideia, na fase atual 
do Fluminense, o último triunfo 
aconteceu no dia 9 de abril de 
2023, há mais de 10 meses, 
na vitória na final do Campeo-
nato Carioca por 4 a 1 sobre 
o Flamengo. O desempenho 
desde então é de 4 derrotas e 
6 empates.

Sequência atual de clássicos 
do Fluminense:

Fluminense 0 x 2 Flamengo — 
25/02 — Campeonato Carioca;
Fluminense 0 x 0 Vasco — 14/02 
— Campeonato Carioca;
Fluminense 1 x 1 Flamengo — 
11/11 — Campeonato Brasileiro;
Fluminense 0 x 2 Botafogo — 
08/10 — Campeonato Brasileiro;

Fluminense 2 x 4 Vasco — 16/09 
— Campeonato Brasileiro;
Fluminense 0 x 0 Flamengo — 
16/07 — Campeonato Brasileiro;
Fluminense 0 x 2 Flamengo — 
01/06 — Copa do Brasil;
Fluminense 0 x 1 Botafogo — 
20/05 — Campeonato Brasileiro;
Fluminense 0 x 0 Flamengo — 
16/05 — Copa do Brasil;
Fluminense 1 x 1 Vasco — 06/05 
— Campeonato Brasileiro.

O próximo clássico será neste 
domingo, diante do Botafogo, 
pela 11ª rodada da Taça Gua-
nabara. Já classificado para 
as semifinais do Campeonato 
Carioca, o duelo serve para o 
Tricolor garantir a vantagem do 
empate na próxima fase. Se ven-
cer, encerra a seca. Caso con-
trário, deixa o clube ainda mais 
perto de um cenário impensável 
meses atrás.

Divulgação/Fotojump/Direitos Reservados

dos dois finalistas argentinos. 
Eles tiveram o prazer de falar e 
tirar fotos ao lado de Gustavo 
Kuerten e do ex-tenista espanhol 
David Ferrer.

Fim de festa, é hora fazer 
um balanço do evento. A dire-
ção do Rio Open afirma que a 
10ª edição foi um sucesso, com 

quebra de recordes de público, 
sem falar dos resultados positi-
vos entre os tenistas brasileiros 
no torneio. Uma novidade que 
chamou a atenção de muita 
gente foi o primeiro torneio de 
duplas de tênis em cadeira de 
rodas vencido pelos britânicos 
Alfie Hewett e Gordon Reid. Eles 

levaram a melhor contra o japo-
nês Shingo Kunieda e o brasileiro 
Daniel Rodrigues ao fecharem o 
jogo em 2 sets a 0 (parciais de 
6/2 e 6/4). Após o jogo, Daniel 
disse que estava feliz e emo-
cionado por participar da pri-
meira edição da competição e 
ver o público PcD (Pessoa com 

Deficiência). Na final de simples 
do Wheelchair Tennis Elite, Alfie 
Hewett derrotou o compatriota 
Gordon Reid por 2 sets a 0 (com 
um duplo 6/3). Agora fica a 
expectativa para a realização 
de um torneio feminino seme-
lhante no Brasil nas próximas 
edições do ATP no Brasil.

Por Juliano Justo – EBC 

O Brasil é hexacampeão mun-
dial de futebol de areia. O título, 
com uma campanha de 100% de 
aproveitamento, foi confirmado no 
início da tarde deste domingo (25) 
com a vitória por 6 a 4 sobre a Itália, 
em Dubai, nos Emirados Árabes.

O resultado consolidou o país 
como o maior vencedor do tor-
neio. Além da conquista deste 
ano, o Brasil já tinha os troféus de 
2006, 2007, 2008, 2009 e 2017.

A Rússia, com três títulos; Por-
tugal somando dois; e França, 
com uma conquista, são os 
outros vencedores.

O artilheiro do jogo foi 
Rodrigo com três gols. Bruno 
Xavier e Genovali (contra) e 
Brendo também anotaram 
para a seleção brasileira. Pela 
Itália, balançaram as redes 
para os europeus os jogadores 
Genovali (duas vezes), Fazzini 
e Pazzini.

Apesar de todas as dificul-
dades, o Flamengo ainda não 
jogou a toalha pela contratação 
do zagueiro Léo Ortiz. Após a 
vitória por 2 a 0 sobre o Flumi-
nense, no último domingo (25), 
no Maracanã , o vice de futebol 
Marcos Braz disse que o Rubro-
-Negro ainda busca um enten-
dimento sobre valores com o 
Red Bull Bragantino e ressaltou 
que é necessário paciência na 
negociação.

“São números que a gente 
entende o que seja plausível, o 
correto. O Flamengo está atrás 

desses números . Sobre o joga-
dor (Léo Ortiz), acho que a gente 
não precisa mais falar sobre o 
jogador. É um jogador que a 
gente entende que é de nível 
de seleção. Agora, temos que 
ter paciência e tranquilidade “, 
declarou Braz.

“A data limite é no dia 07 de 
março, não é o limite do Fla-
mengo. É até quando você pode 
inscrever o jogador. Agora, eu 
acho que, se o Flamengo não 
fechar a questão com o Bragan-
tino e vice-versa, com calma as 
coisas vão se ajustando. Ou eles 

descem o valor um pouquinho 
ou o Fla aumenta um pouco 
. Vai ajustando para ver se a 
gente chega a um denomina-
dor comum”, completou.

As negociações entre Fla-
mengo e Bragantino por Léo 
Ortiz se arrastam desde o fim 
do ano passado e acabaram tra-
vando por conta da divergência 
de valores. O clube paulista pede 
entre 8,5 e 9 milhões de euros 
(cerca de R$ 48,2 milhões) para 
liberar o jogador, e a diretoria 
rubro-negra tenta reduzir o valor 
para contar com o defensor.


